



Mi Universidad

Cuadro sinóptico.

Nombre del Alumno: Espinoza Morales Fernanda Judith.

Nombre del tema: Infecciones del tracto urinario.

Parcial: Tercero.

Nombre de la Materia: Enfermería gerontogeriatrica.

Nombre del profesor: Zamorano Rodríguez María Cecilia.

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería.

Cuatrimestre: Sexto.

Infecciones del tracto urinario.

La infección del tracto urinario (ITU) es considerada generalmente como la existencia de microorganismos patógenos en el tracto urinario con o sin presencia de síntomas.

El origen bacteriano de la ITU es el más frecuente (80% - 90%). Es la segunda causa de infección más frecuente en los humanos.

En el adulto mayor, la ITU es la infección bacteriana más común y el origen frecuente de bacteriemias.

Las ITU son clasificadas de diversas formas: alta o baja, aguda o crónica, no complicada o complicada, sintomática o asintomática, nueva o recurrente y nosocomial y nosocomial.

ITU baja:

Colonización bacteriana a nivel de uretra y vesiga que normalmente se asocia a la presencia de síntomas y signos urinarios, como urgencia, disuria, poliquiuria, etc.

ITU alta:

Presencia de signos de ITU baja, asociada a colonización bacteriana a nivel uretral y del parénquima renal, con signos y síntomas sistémicos como fiebre, dolor lumbar, náuseas y vómitos, etc.

ITU no complicada:

La que ocurre en pacientes que tienen un tracto urinario normal, sin alteraciones funcionales o anatómicas.

ITU complicada:

Ocurre debido a factores anatómicos, funcionales o farmacológicos que predisponen al paciente a una infección persistente o recurrente o a fracaso del tratamiento.

ITU bacteriana asintomática:

Muchos pacientes padecen una bacteriuria significativa sin presentar síntomas.

ITU recurrente:

Más de tres episodios de ITU demostrados por cultivo en un período de un año.

ITU nosocomial:

Aparición de infección urinaria a partir de las 48hrs de la hospitalización de un paciente sin evidencia de infección.